

Guillaume d'ONCIEUX, abbé, 1363-1370. — L'abbé de Civins, qui avait montré tant de zèle dans les préparatifs faits pour repousser les Tard-Venus, ne fut pas témoin de la prise d'Anse et des horreurs commises en notre vallée. Il mourut dans le courant de 1363, et Guillaume d'Oncieux fut élu en sa place. Il appartenait à une grande famille des Dombes, qui possédait les seigneuries de Douvres, de Monternos, de Mantonay et de Lugny (28). Ses armes sont : *d'or aux trois chevrons de gueules* (Rivoire de la Bâtie).

Depuis de longues années les d'Oncieux étaient comptés parmi les grands bienfaiteurs de l'abbaye, comme le prouve la permission qu'ils obtinrent en 1357 d'ensevelir dans l'église du couvent d'Ainay les membres de leur famille. Dans cette chartre de concession de sépulture paraît Guy d'Oncieux, clerc, et son frère Pierre, damoiseau (29.) Ce Pierre, seigneur de Douvres, meurt dans le courant de 1359, son frère Etienne, seigneur de Douvres, et Guillaume, son autre frère, réfectoier d'Ainay, fondent son anniversaire dans la chapelle de Sainte-Marie-Madeleine, dans la même église, en 1360 (30). Ce fut ce moine Guillaume, réfectoier, qui fut élu abbé en 1363.

Le nouveau baron de Chazay trouva, en montant sur la chaire abbatiale, une rude tâche à remplir. L'ennemi menaçait sans cesse, Guillaume se hâta de compléter les défenses de sa bonne ville de Chazay et de se chercher des défenseurs parmi sa nombreuse famille et les maisons amies de la sienne. Il contraignit les habitants à travailler jour et

---

(28) *Mazures*, t. I, p. 392, t. II, pp. 275-548.

(29) *Grand Cart. d'Ainay*, t. I, chart. 279.

(30) *Grand Cart. d'Ainay*, t. I, chart. 277.